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Prävalenz von Herzinfarkt  und koronarer Herzkrankheit  bei Erwachsenen im Alter  von 40 bis 79 Jahren in Deutschland




Ergebnisse der Studie zur Gesundheit Erwachsener in Deutschland (DEGS1)




Gößwald, Antje

Schienkiewitz, Anja

Nowossadeck, Enno

Busch, Markus




In der Studie zur Gesundheit Erwachsener in Deutschland (DEGS1) wurden von 2008 bis 2011 in einer bevölkerungsrepräsentativen Stichprobe von 5901 Personen in der Altersgruppe von 40 bis 79 Jahren Daten zur Prävalenz von Herzinfarkt und koronarer Herzkrankheit erhoben. Die Ergebnisse von DEGS1 wurden mit denen aus dem Bundes-Gesundheitssurveys 1998 (BGS98) verglichen. Die Lebenszeitprävalenz des Herzinfarktes bei 40- bis 79-Jährigen in DEGS beträgt 4,7% (Frauen 2,5%; Männer 7%). Im Vergleich zum BGS98 zeigte sich ein geringer Anstieg bei Männern, nicht jedoch bei Frauen. Die Lebenszeitprävalenz der koronaren Herzkrankheit bei 40- bis 79-Jährigen beträgt in DEGS1 9,3% (Frauen 6,4%; Männer 12,3%). Im Vergleich zum BGS98 ergibt sich nur bei Frauen eine geringe Abnahme. Es besteht ein signifikanter inverser Zusammenhang zwischen Erkrankungshäufigkeit und Sozialstatus. Die Entwicklung der Prävalenzen der koronaren Herzkrankheit ist vergleichbar mit der in anderen industrialisierten Ländern. Bei sinkender Inzidenz des Herzinfarktes und einem Rückgang der Mortalitätsraten aufgrund koronarer Herzkrankheit spricht die im Wesentlichen gleichbleibende Prävalenz für eine positive Entwicklung im Bereich der kardiovaskulären Prävention und Therapie. 
In the German Health Interview and Examination Survey for Adults (DEGS1), data on the prevalence of myocardial infarction and coronary heart disease were collected from 2008–2011 in a representative population-based sample of 5,901 adults aged 40–79 years. The results of DEGS1 were compared with the prevalence estimates from the German National Health Interview and Examination Survey 1998 (GNHIES98). The lifetime prevalence of myocardial infarction amongst 40–79 year olds in DEGS1 is 4.7% (women 2.5%; men 7%). In comparison with GNHIES98 a small increase was observed in men, but not in women. The lifetime prevalence of coronary heart disease in adults aged 40–79years in DEGS1 is 9.3% (women 6.4%; men 12.3%). In comparison to GNHIES98 there is a slight reduction only in women. There is a significant inverse relationship between disease prevalence and socioeconomic status. The trend in prevalence of coronary heart disease is comparable with that in other high-income countries. Given a falling incidence of myocardial infarction and a decrease in the mortality rates due to coronary heart disease, the basically stable prevalence rates indicate a positive development in the field of cardiovascular prevention and therapy. An English full-text version of this article is available at SpringerLink as supplemental. 
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